



## Die Adventszeit



Foto © angleconscious\_pixelio.de

**Können Sie mir sagen, woher das Wort «Advent» stammt?**

Das Wort «Advent» kommt, wie viele Begriffe der Kirche, aus dem Lateinischen und zwar von «adventus», was auf Deutsch «Ankunft» heisst.

**Aha, so müsste aber doch jeder Bahnhof in «Advent» umgetauft werden, da man dort ja immer wieder Ankunftszeiten zu hören bekommt.**

Da haben Sie Recht, aber im Bahnhof fährt man ja auch ab und kommt nicht nur an. Der ganze Titel des Advents lautet: «Ankunft unseres Herrn Jesus Christus».

**Dann kommt also in der Adventszeit Jesus an?**

Nicht direkt! Die Adventszeit ist vielmehr die Zeit der Vorbereitung auf die Ankunft Jesu an Weihnachten.

**Das wäre ja aber doch ein freudiges Ereignis. Warum trägt der Priester in dieser Zeit aber violette Messgewänder? Das sind doch die Farben der Busse?**

Die Adventszeit erinnert auch daran, dass wir Christen das zweite Kommen Jesu Christi erwarten sollen.

**Und wann findet dieses statt?**

Das zweite Kommen Jesu findet am Ende der Zeiten statt. Für den einzelnen Menschen geschieht dies bei seinem Tod, bei dem Jesus uns an der Hand nimmt und ins Jenseits geleitet.

**Und daher violett?**

Ja, denn die Adventszeit lädt uns ein, uns auf die Geburt Jesu vorzubereiten und auch auf sein zweites Kommen. Wir können dies tun, indem wir bewusst auf etwas verzichten, uns immer mehr um ein christliches Leben bemühen und im Sakrament der Busse unsere Sünden bekennen. Sie sehen also, die Adventszeit ist nicht in erster Linie dazu da, dass wir unsere Weihnachtsgeschenke kaufen und einpacken, sondern, dass wir uns auf *das* grosse Geschenk vorbereiten: auf Jesus Christus.

Danke für die Auskunft, Herr Pfarrer. map